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PROTOKOLL 

 

Versammlung am: Anlass/ Thema: Verfasserin: 

Datum 13.05.2023 
Zeit 10:00-15:30 Uhr 

Mitgliederversammlung Anita Münzner 

 Anhang:  

PDF ARGE Präsentation mit Tagesordnung 

PDF Präsentation von Herrn Dr. Hölz (RP) 

 
 

TOP Stichwort Thema 

0 Einleitung Der ARGE-Vorsitzende Michael Tränkle begrüßt die rund 40 
teilnehmenden Mitglieder der ARGE Stuttgart zur Mitgliederversammlung, 
stellt die Tagesordnung vor und gibt organisatorische Hinweise 

1. Tagesordnung / 
Protokoll 

Herr Tränkle stellt die Tagesordnung vor – siehe Anhang –  

Frage nach Ergänzung/Änderung des Protokolls der letzten 
Mitgliederversammlung vom 19.11.2022 

-> Korrektur der Amtszeit: 2 statt 3 Jahre 

2. Rückblick 

Siehe auch PDF im 
Anhang 

Durch Vorsitzenden Michael Tränkle,  

- Einarbeitung durch Vorgänger fand statt. 

- Peter Schwarzl als kommissarisch gewählter Beisitzer hat sich 
zurückgezogen 

- Neues Logo wird vorgestellt 

- Antrittsbesuch im Regierungspräsidium, guter Austausch zu wichtigen 
aktuellen Themen 

-Zwei andere ARGEn stellen sich gerade neu auf und sind dadurch 
weniger aktiv 

- ARGE Tübingen kümmert sich um die Frage der kostenfreien 
Schülerbeförderung 

- „Lernmittelfreiheit in digitalen Zeiten“: Aufruf sich beim Vorstand der 
ARGE zu melden, falls in Schulen Druck gemacht wird für eine private 
Anschaffung.  

4. Bericht der 
Kassenwartin und 
Entlastung 

Kassenwartin Gisela Münzenmaier stellt den Kassenbericht vor (siehe in 
PDF „ARGE Präsentation mit Tagesordnung“ im Anhang) 

Entlastung wird angenommen mit zwei Enthaltungen 

Entlastung des Vorstands wird angenommen mit einer Enthaltung 

3. Wahlen 

34 Wahlberechtigte 
nehmen teil 

Klärung des Wahlvorgangs, Wahlleitung: Urte Piesker 

Zur Wahl stehen das Amt des Vorsitzenden, des Schriftführers und des 2. 
Kassenprüfers 

Die Aufgaben des Vorsitzenden werden vorgestellt (Amtszeit 2 Jahre) 

 

Aufruf zur Kandidatur für das Amt des Vorsitzenden: 

Michael Tränkle (Rechberg-Gymnasium, Donzdorf) stellt sich vor 

Wahl: angenommen bei einer Enthaltung 

 

Aufruf zur Kandidatur für das Amt des Schriftführers: 

Anita Münzner (Raichberg-Gymnasium, Ebersbach) 

Wahl: einstimmig angenommen 
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Aufruf zur Wahl des 2. Kassenprüfers 

Vera Bracht (Theodor-Heuß-Gymnasium, Esslingen) 

Wahl: angenommen mit einer Enthaltung 

 

Aufruf der Interessensbekundung für das Amt der Beisitzer 

6 Personen: 

Olaf Martell (Hölderlin-Gymnasium, Lauffen) 

Aysel Aydin (Friedrich-Schiller-Gymnasium, Fellbach) 

Simon Bock (Karls-Gymnasium, Stuttgart) 

Carola Walter (Alfred-Aman-Gymnasium, Bönnigheim) 

Stefan Reutin (Ernst-Sigle-Gymnarium, Kornwestheim) 

Sabine Streifeneder (Scheffold-Gymnasium, Schwäbisch Gmünd) 

5. Gesprächsrunde mit 
Vertreter 
Regierungspräsidium 
(RP) 

Begrüßung von Herrn Dr. Hölz und Frau Bernecker vom RP Stuttgart 

Herr Dr. Hölz (Vertreter des Gymnasialreferats, Referat 75) 

Frau Bernecker (Personalreferentin Referat 73 (Lehrereinstellung und 
Bedarfsplanung):  

- Überblick Regierungspräsidium Strukturen/Referate (siehe PDF im 
Anhang), Aufgaben des Referats 73 

- Stellt Maßnahmen gegen den Lehrkräftemangel vor (genauere 
Informationen unter: 18 Maßnahmen für die Unterrichtsversorgung.pdf 
(km-bw.de) 

- Letztes Schuljahr 600 Bewerber – dieses Schuljahr 400 Bewerber – 
aktuell 300 Neubewerber für nächstes Schuljahr 

- Aktuelle Mangelfächer: Physik, Mathematik, Biologie, Chemie, 
Informatik, BK, aber auch andere Fächer werden knapp 

- Leider ist der Lehrkräftemangel kein kurzfristiges Problem, multikausal, 
hat Imageproblem, Generationenwechsel (viele Teilzeitlehrkräfte, 
Elternzeit) ... 

- Bitte aus der ARGE-Mitgliedschaft mehr um Lehrkräfte zu werben; ist 
aber eine politische Aufgabe, Werbekampagne ist geplant 

- Befristet eingestellte Lehrkräfte werden in den Sommerferien 
durchbezahlt 

- Langfristige Planungen ist Aufgabe des Kultusministeriums 

- Vorschläge/Rückmeldungen aus der Mitgliedschaft: mehr 
Unterstützung der Lehrkräfte, weniger Wettbewerb, mehr 
Zusammenarbeit unter den Schulen, besserer Informationsaustausch 
unter Schulen und Eltern 

- Freistellungsjahr (wird grundsätzlich erschwert) und 
voraussetzungslose Teilzeit wird im Einzelfall strenger überprüft 

 

Dr. Hölz: 

- Appell: Lehrberuf sollte proaktiv besser beworben werden (auch durch 
Lehrkräfte und Eltern selbst) 

- Was tun beim Konfliktfall Unterrichtsqualität (in der Reihenfolge: 
direktes Gespräch, Klassenlehrer ansprechen, Schulleitung, nur in 
Ausnahmefällen Schulaufsicht (RP)) 

- Neu: Datengeschützte Schul- und Unterrichtsentwicklung (inklusive 
regelmäßigen Statusgesprächen) als gesetzlicher Auftrag, mit 
Referenzrahmen um Bewusstsein zu schaffen, Datenblätter dürfen 
nicht veröffentlicht werden (sind geschützt), sie dienen der Grundlage 
der jährlichen Statusgespräche, daraus ergeben sich Ziel- und 

https://km-bw.de/site/pbs-bw-km-root/get/documents_E1454223558/KULTUS.Dachmandant/KULTUS/KM-Homepage/Pressemitteilungen/Pressemitteilungen%202023/18%20Ma%C3%9Fnahmen%20f%C3%BCr%20die%20Unterrichtsversorgung.pdf
https://km-bw.de/site/pbs-bw-km-root/get/documents_E1454223558/KULTUS.Dachmandant/KULTUS/KM-Homepage/Pressemitteilungen/Pressemitteilungen%202023/18%20Ma%C3%9Fnahmen%20f%C3%BCr%20die%20Unterrichtsversorgung.pdf
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Leistungsvereinbarung; es gibt Feedbackbogen zur Überprüfung des 
Referenzrahmens als Unterstützung 

- Vergleiche der Daten (z.B. Vera 8) finden schulintern statt, 
Rückmeldung an einzelne Schüler und Schülerinnen (und deren 
Eltern) 

- Es ist dadurch aber momentan keine quantitative Erhebung des 
Unterrichtsausfalls geplant 

- Elternbeirat ist im Statusgespräch laut Schulordnung nicht 
vorgesehen, Ergebnis sollte aber in der Schulkonferenz offengelegt 
werden 

- Homeschooling nach Bedarf (z.B. bei Streik des ÖPN) ist nicht mehr 
vorgesehen 

 

Präsentation Dr. Hölz als pdf hier (bitte anklicken) 

  Mittagspause 

6. Vortrag Künstliche Intelligenz an der Schule 
Durch Referent Georg Schlamp, Seminarlehrer Englisch, Gymnasium 
Neubiberg 
Link zur Präsentation: https://t1p.de/KI-SCP-2023 
 
Linktipps: u.a. Klicksafe.de  

7. Aktuelles - Neugewählter LEB, noch nicht viel Inhaltliches, eher 
Kennlerngespräche, Ausblick auf kommende Themen, kommende 
Woche finden Vorstandswahlen statt. 

- zu G9-jetzt! BW: werden keine Zahlen veröffentlicht 

Neue (zusätzliche) Adresse für größere Sendungen (Päckchen, 
Pakete): 

C. Fellner – G9 jetzt! BW 

Postfiliale 531 

Fohlenweide 1 

88279 Amtszell 

 

- Nächste Mitgliederversammlung: 18.11.2023 – Abfrage bis zum 09. 
Juli über gewünschtes Format der ARGE-Mitglieder hier: 
https://www.menti.com/alt95kadoi6h  

  

https://arge-stuttgart.org/2023-05-13_Input%20RP%20Dr%20H%C3%B6lz.pdf
https://t1p.de/KI-SCP-2023
https://www.menti.com/alt95kadoi6h

